
Verbale della seduta del 13 luglio 2023
Consiglio di Istituto dell’ICS Cesare Cantù

Alle  18.30 del 13 luglio 2023 si  è riunito,  nei  locali  della  scuola primaria  di  via  dei  Braschi,  il
Consiglio di Istituto dell’ICS Cesare Cantù, per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente;
2. Variazioni Programma Annuale 2023;
3. Contributo volontario A.S. 2023/24;
4. Concessione in uso dei locali scolastici per l’A.S. 2023-24;
5. Calendario Scolastico 2023-24;
6. Orario delle lezioni all'avvio dell’A.S. 2023-24;
7. Criteri di formazione classi;
8. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi;
9. Accettazione donazioni;
10. Adesione accordo di collaborazione per Spazio Fontanelli;
11. Eventuali comunicazioni.

La seduta si apre alle 18.30 con i seguenti componenti presenti: la dirigente scolastica Ferrandino
Elvira (nel testo “DS”), per la componente docenti: Di Bartolomeo Cristina e La Torre Maria Pina,
per la componente  genitori:  Cariati Lucia Donatella, Buongiovanni Armando, Crepaldi Annalisa,
Villa Barbara Sara, Cutrignelli Monica, Grassi Andrea, Corneo Ylenia Maria, per il  personale ATA
Marasco Giuseppe.  È presente inoltre, come ospite, il DSGA Dr. Gabriele La Manna. È presente
come uditore un rappresentante dell’associazione genitori Marta Da Rugna.

Risultano assenti per la componente docenti: Cozzi Albino, Cirillo Antonella, Di Buò Valeria, Arteria
Caterina,  Mauri  Enrico,  Cirasa  Mariangela;  per  la  componente  genitori:  Calza  Daniela;  per  il
personale ATA Piazza Laura.

La seduta è  presieduta dal  Presidente Armando Buongiovanni,  che constatata la  presenza del
numero legale, alle ore 18.45 la dichiara aperta. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il  presidente  chiede  se  ci  siano  delle  modifiche  o  integrazioni  da  apportare  al  verbale
precedentemente trasmesso a tutti i componenti. Poiché non ci sono rettifiche da apportare lo
mette ai voti.

Il  Consiglio delibera all'unanimità l'approvazione del  verbale della seduta del 20 aprile  2023
(DELIBERA N° 70).

2. Variazioni Programma Annuale 2023

Il  DSGA illustra le variazioni,  precisando che l'Istituto ha ricevuto l'acconto del  50% delle cifre
previste per i PNRR. Sono meritevoli di attenzione per il Consiglio, visto che le altre entrate ed
uscite  sono  finalizzate,  le  variazioni  relative  al  contributo  scolastico.  Il  DSGA  comunica  che
fortunatamente è stato incassato un contributo che ha consentito di coprire almeno i costi fissi
sostenuti dall'Istituto per il diario e l'assicurazione; si è generato un surplus di risorse effettivo pari
a € 1.557,45, mentre un incasso mancante di gite pari a € 611,32. Si propone di coprire il mancato
incasso  per  le  gite  con  il  surplus  del  contributo  volontario.  La  rimanete  parte  di  €  946,13 si
propone di destinarla all'aggregato A03.2 Funzionamento didattico per contribuire al pagamento

pag. 1 di 6



del materiale di cancelleria (carta per fotocopie) e al pagamento della ditta che fornisce il noleggio
delle macchine fotocopiatrici.

Il Consiglio delibera (DELIBERA N° 71) all'unanimità l'approvazione delle variazioni Programma
Annuale 2023 come da modello F (ALLEGATO 1), che è stato oggetto di variazioni e storni che
hanno portato il totale complessivo a pareggio pari ad € 819.508,22.

3. Contributo volontario AS 2023/24

In ragione dell'esiguo importo raccolto con il contributo volontario, così come descritto e definito
nel punto precedente,  si  concorda che il  primo giorno di  scuola verrà consegnata dai  docenti
l’informativa ai genitori contenente modalità di versamento e importo del contributo.

Il Consiglio, rispetto alla delibera n. 54 del 4 gennaio 2023, la quale prevede che l'importo minimo
del contributo volontario da richiedere alle famiglie degli allievi iscritti sia pari a:

Scuola Importo
INFANZIA € 20,00
PRIMARIA € 25,00

SECONDARIA DI PRIMO GRADO € 35,00

propone di apportare le seguenti modifiche all'importo richiesto per agevolare le famiglie con più
figli:

 2 iscritti sconto del 30% sul contributo previsto,
 3 o più iscritti sconto del 50%.

Poiché tutti i consiglieri si esprimono favorevolmente sulla proposta, il Presidente la mette ai voti.

Il  Consiglio  delibera  (DELIBERA  N°  72)  all'unanimità  che  l'importo  minimo  del  contributo
volontario,  per  l’assicurazione,  per  il  diario  e  l’attuazione  dei  progetti  per  l'ampliamento
dell'Offerta  Formativa,  da  richiedere  alle  famiglie  degli  allievi  iscritti  per  l’anno  scolastico
2023/24 e i successivi, fino a nuova delibera, sia pari a

Scuola
Importo minimo del contributo volontario

AD ALUNNO
Un iscritto Due iscritti Tre o più iscritti

INFANZIA € 20,00 € 14,00 € 10,00
PRIMARIA € 25,00 € 17,50 € 12,50

SECONDARIA DI PRIMO GRADO € 35,00 € 24,50 € 17,50

4. Concessione in uso dei locali scolastici per l’A.S. 2023-24

Sono pervenute al Municipio 9, da parte di diversi enti del territorio, alcune richieste per l’utilizzo
dei locali  scolastici,  così  come da prospetto trasmesso precedentemente a tutti i  consiglieri,  il
Comune richiede al Consiglio di Istituto l'espressione del parere circa la concessione dei locali.

Il Consiglio di Istituto approva le richieste segnalando però che le richieste 275776 (Astra Phoenix
ASD) e 277110 (Ad Astra ASD) relative alla palestra della scuola secondaria di via del Volga, non
possono essere soddisfatte, poiché la palestra è inagibile e in attesa di lavoro di manutenzione. Il
Consiglio di Istituto suggerisce la possibilità, approvandola, di utilizzare in alternativa la palestra di
via Baltea (Primaria Anna Frank). 
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Inoltre approva le concessioni a partire  dalle ore 16.30 in luogo delle 17.00 per tutte le attività
presso le scuole Primarie, per dare continuità rispetto all’uscita dalla scuola dei bambini.

Il Consiglio delibera (DELIBERA N° 73) all'unanimità le concessioni in uso dei locali scolastici per
l’A.S. 2023-24 come da prospetto allegato (ALLEGATO 2).

Si analizza anche la richiesta di concessione in uso dei locali presentata dalla Fondazione Aquilone
e preventivamente trasmessa a tutti i consiglieri. Tale richiesta, rientrante in quelle previste dalla
Direttiva  133  del  3  aprile  1996,  è  stata  effettuata,  in  accordo  con  l'Istituto,  per  sopperire
all'impossibilità  di  garantire  l'orario  completo  delle  lezioni  all'inizio  dell'anno scolastico per  la
mancanza dei docenti. La Fondazione Aquilone garantirà che i  bambini al termine della lezioni
della scuola primaria C. Cantù siano accompagnati da un educatore sino alla scuola A. Frank.

Il  Consiglio  delibera  all'unanimità  l'approvazione  della  richiesta  di  Fondazione  Aquilone  di
concessione dei seguenti spazi della scuola primaria A. Frank (DELIBERA N° 74).

Periodo Orario

Locale dal al giorni dalle alle

Palestra 13/09/2023
06/10/202

3 dal lun al ven 12:30 16:30

Teatro 13/09/2023
06/10/202

3 dal lun al ven 12:30 16:30

Atrio 13/09/2023
06/10/202

3 dal lun al ven 12:30 16:30

Bagni PT 13/09/2023
06/10/202

3 dal lun al ven 12:30 16:30

Giardino 13/09/2023
06/10/202

3 dal lun al ven 12:30 16:30

Si analizzano anche le richieste di concessione dell’Associazione Genitori (AGCC) trasmesse in data
odierna all’istituto. 

Sono prese in esame alcune richieste effettuate da altri  soggetti (John Peter Sloan per corsi di
inglese e SHIN-DO KARATE SHOTOKAN A.S.D. per corsi di Karate) per il tramite dell'associazione
genitori,  che  la  DS  ritiene  non  legittime,  perché  tale  richieste  si  sarebbero  dovute  effettuare
direttamente da parte delle associazioni al Municipio 9. 

Pertanto il  Consiglio prende in esame solo le richieste effettuate dall'associazione dei genitori,
rientranti in quelle previste dalla Direttiva 133 del 3 aprile 1996.

Il  Consiglio delibera all'unanimità l'approvazione delle  richieste di  AGCC relative ai  seguenti
spazi della scuola primaria A. Frank (DELIBERA N° 75)

FESTA DELL'ACCOGLIENZA

Periodo Orario

Locale dal al giorni dalle alle

Aula PT 16/09/2023 16/09/2023 sabato 9:00 19:00

Teatro 16/09/2023 16/09/2023 sabato 9:00 19:00
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Giardino/Atrio 16/09/2023 16/09/2023 sabato 9:00 19:00

TEATRO

Periodo Orario

Locale dal al giorni dalle alle

Teatro 24/09/2023
16/09/202

3 sabato 9:00 19:00

Atrio 24/09/2023
16/09/202

3 sabato 9:00 19:00

5. Calendario Scolastico 2023-24

Si  analizza il  calendario scolastico proposto.  Il  Consiglio di  Istituto è chiamato a deliberare tre
giorni di sospensione dell’attività scolastica. Le proposte sono: 26 aprile, 2 e 3 novembre 2023
oppure 29 e 30 aprile 2024. Il presidente mette ai voti le proposte:

● 26 aprile 2024 favorevoli: unanimità dei presenti;
● 2 e 3 novembre 2023: 7 voti favorevoli,  3 contrari (Buongiovanni, Cariati e Marasco), 1

astenuto (Cutrignelli)
● 29 e 30 aprile 2024: 3 voti favorevoli, 7 contrari, 1 astenuto

Il Consiglio delibera (DELIBERA N° 76) a maggioranza l'approvazione del Calendario Scolastico
2023-24 (ALLEGATO 3) con la sospensione dell’attività scolastica nei giorni: 26 aprile 2024, 2 e 3
novembre 2023.

6. Orario delle lezioni all'avvio dell’A.S. 2023-24

Il Consiglio di Istituto, analizzata la proposta del collegio docenti, chiede di valutare con il gestore
del servizio mensa (Milano Ristorazione) la possibilità di erogare il cestino, cosiddetto pranzo gita,
per i  bambini frequentanti il  pomeriggio con Fondazione Aquilone, già dal primo giorno 13/09
(primo giorno di  attività di  Fondazione Aquilone); ricorda,  inoltre, che il  servizio di  Pre e post
scuola del Comune di Milano sarà già attivo dal primo giorno di scuola 12/09 e si chiede quindi di
tenere in considerazione questa possibilità nella fase organizzativa con Fondazione Aquilone, al
fine  di  consentire  agli  iscritti di  poter  usufruire  dei  servizi  erogati dal  Comune dalle  7.30 del
mattino fino alle 18.00 della sera.

Il Consiglio delibera all'unanimità (DELIBERA N° 77) l'approvazione dell’orario lezioni (ALLEGATO 
4).

7. Criteri di formazione classi

Il  Consiglio di  Istituto, analizzata la proposta predisposta e approvata dal  collegio sui  criteri  di
formazione  delle  classi,  preventivamente  trasmessa  a  tutti  i  consiglieri.  Poiché  non  ci  sono
richieste di modifiche il Presidente mette ai voti la proposta.

Il Consiglio di Istituto delibera all'unanimità (DELIBERA N° 78 ) i criteri di formazione delle classi 
prime (ALLEGATO 5).

8. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi
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Il  Consiglio di  Istituto, analizzata la proposta predisposta e approvata dal  collegio sui  criteri  di
assegnazione dei docenti alle classi, preventivamente trasmessa a tutti i consiglieri. Poiché non ci
sono richieste di modifiche il Presidente mette ai voti la proposta.

Il  Consiglio  di  Istituto delibera  all'unanimità  (DELIBERA N°  79  )  i  criteri  di  assegnazione  dei
docenti alle classi (ALLEGATO 6).

9. Accettazione donazioni

La DS illustra l'iniziativa “Facciamo scuola digitale”, che le era stata segnalata dal presidente del
Consiglio, alla quale l’istituto ha partecipato presentando un progetto. A seguito di tale adesione
l'Istituto ha ricevuto n. 8 PC.

Inoltre la partecipazione dell'Istituto al progetto Akelius (utilizzo di una piattaforma open source
per percorsi di alfabetizzazione di Italiano L2) ha fatto si che l'Istituto ricevesse gratuitamente n. 15
tablet. 

A seguito di tali donazioni il Consiglio si deve esprime circa l'accettazione. Il Presidente mette ai
voti  la  proposta  e  il  Consiglio  delibera  all'unanimità  (DELIBERA  N°  80)  l'accettazione  delle
donazioni.

10. Adesione accordo di collaborazione per Spazio Fontanelli

La Dirigente illustra la deliberazione della  giunta municipale N. 76 del  29/06/2023 avente per
oggetto “Adesione del Municipio 9 alla proposta di Patto di collaborazione per la riqualificazione, la
gestione  condivisa  dell’area  “Fontanelli”,  situata  in  via  Fontanelli,  via  della  Senna,  via  Volga
(Municipio  9)”.  Il  progetto,  che  coinvolge  anche  l'Istituto,  prevede  la  riqualificazione  dell’area
adibita a parco giochi pubblico delimitata da via della Senna, via del Volga e via Fontanelli, dove “in
passato era presente un’area attrezzata a campo sportivo pubblico. Tale area è oggi in evidente
stato  di  abbandono,  essendo  state  asportate  dal  Comune  di  Milano  le  strutture  sportive
vandalizzate ed essendovi vistose buche nel terreno di gioco; peraltro nel quartiere vi è una grave
carenza  di  strutture  sportive  pubbliche  a  disposizione  della  cittadinanza  […]”.   Il  progetto  ha
individuato i seguenti obiettivi specifici:

a. “Creare uno spazio educativo per i giovani dei quartieri che possa essere riferimento per i
ragazzi e le loro famiglie.

b. Promuovere la cultura dello sport e  del  benessere attraverso la realizzazione di  attività
aperte al territorio.

c. Promuovere  la  partecipazione  degli  abitanti  del  quartiere  mediante  la  realizzazione  di
iniziative pubbliche di natura culturale e di partecipazione attiva.

d. Prevenire il degrado dell'ambiente e degli spazi con un monitoraggio costante, la cura degli
spazi comuni e la fruizione delle strutture.

e. Rendere  visibile,  nel  corso  del  progetto  e  alla  fine  dello  stesso,  i  risultati  raggiunti
attraverso un apposito piano di comunicazione, alcuni eventi pubblici nelle quali valorizzare
il progetto e le buone prassi di lavoro realizzate.

Il Patto di collaborazione prevede la partecipazione dei seguenti soggetti:

 Comune di Milano - Municipio 9;
 Fondazione Aquilone Onlus;
 Istituto  Comprensivo  “C.  Cantù”  (la  cui  scuola  media  “Saba”  è  adiacente  allo  Spazio

Fontanelli); 
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 Comitato di Quartiere Bruzzano (nel quale sono presenti diverse organizzazioni no profit
del quartiere);

 Fondazione Milan.

Considerato che il patto di collaborazione prevede la partecipazione attiva e fattiva dell’istituto, il
Consiglio delibera (DELIBERA N° 81) all'unanimità l’adesione all’accordo di collaborazione per lo
“Spazio Fontanelli”.

Alle ore 21.20 Annalisa Crepaldi lascia la riunione.

11. Eventuali comunicazioni.

La componente genitori chiede di valutare la possibilità di ripristinare il riposo pomeridiano per i
bambini  della  scuola  di  infanzia,  come veniva  effettuato nel  periodo precedente al  COVID;  in
particolare Buongiovanni evidenzia l’importanza di consentire un momento di riposo dopo pranzo,
al fine di garantire un bisogno fisiologico dei bambini più piccoli, in linea con le indicazioni espresse
da vari pedagogisti. La docente Maria Pina La Torre comunica che è stato previsto, già a partire dal
prossimo anno scolastico 2023-2024, in ogni sezione uno “spazio morbido", per garantire ai bimbi
la possibilità di rilassarsi e riposare.

La DS fornisce ai consiglieri un'informativa relativa allo stato di avanzamento progetti.

Alle ore 21.30, il Presidente, avendo constatato che tutte le voci all’ordine del giorno sono state
discusse e che nessuno chiede la parola, dichiara chiusa la seduta.

La Segretaria verbalizzante Il Presidente
Buongiovanni Armando
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